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记者：朱市长，你好！首先祝贺你当选

新一届市人民政府市长，此刻你的心情如

何？有什么话最想对市民说？

朱志杰：衷心感谢大家选举我担任永康

市人民政府市长。我深知，每一张选票，都

是一份信任、一份期望，既是激励，更是鞭

策。接过市长的接力棒，深感责任重大，使

命光荣。我将倍加珍惜党和人民的重托，恪

尽职守、廉洁奉公，满怀真情服务人民群众，

满腔热忱致力改革发展，为“高水平全面建

成小康社会，加速实现永康新腾飞”倾心尽

力、奋勇拼搏，务求不辱使命、不负重托。

在政府工作报告中我也提到，未来五年

我们将紧紧围绕打造“中国乃至世界先进制

造业基地”这一宏伟目标，大力弘扬“义利并

举”陈亮文化和“为官一任、造福一方”胡公

文化，致力打造“优越的经济生态、优美的自

然生态、和谐的社会生态、清明的政务生

态”。

记者：工业是永康立市之基、强市之

本。经济新常态下，我市打造“中国乃至世

界先进制造业基地”面临哪些挑战？在推动

工业经济转型升级方面有哪些举措？

朱志杰：工业是永康经济的脊梁，是实

现“全面奔小康，永康新腾飞”的根本支撑。

永康工业“一次出发”的成功，依靠的是

永康人民的“勤劳智慧、敢闯敢拼、敢为人

先”的创新精神，但我们必须清醒地认识到，

“浪潮经济”的时代已经一去不复返，“以量

取胜”粗放型发展模式已经走到了尽头。工

业经济发展面临越来越多困难和制约：产业

升级任重道远，产品质量离“过得硬”有差

距，“两链”风险依然存在。

工业如何实现“新腾飞”，朝着“中国乃

至世界先进制造业基地”稳步迈进，关键要

围绕“一个核心、三个回归”。“一个核心”就

是以质量发展为核心，引导企业积极对接中

国制造 2025 和德国工业 4.0，大力推进“四

换三名”“两化”融合，实施“流程再造”计划，

改造提升传统产业，开启“永康制造”品质革

命，加快“数量第一”向“质量第一”转变。“三

个回归”分别是：一是主业回归。大力实施

“一十百千”工程，引导企业脱虚向实，将主

要精力放在实业上，把工业实实在在做好。

二是永商回归。我经常说，在家乡风光才是

真的风光。我们要引导在外企业将企业总

部、最好的项目和最好的生产线回归永康，

把最好的东西留在永康。三是文化回归。

引导企业弘扬“义利并举”的陈亮文化，打造

百年老店。

记者：今年政府工作报告与往年一个不

同之处，就是把2016年度十大民生实事目标

任务和完成情况写得很清楚，令人耳目一

新，代表委员反响很好。民生所指，民心所

向，请问在确保完成今年十大民生实事方面

有哪些保障措施？

朱志杰：诺必践、言必行、行必果，这是

政府取信于民的根本。十大民生实事就是

市政府对全市人民的庄严承诺，将其目标任

务、完成情况公之于众，一方面是为了表明

政府办好民生实事的决心，另一方面是方便

群众监督。

今年，我们将继续加大财政投入，集中人

力、财力、物力、精力办大事，将十大民生实事

工作任务进行细化分解，责任到人，切实办实

办好。同时，我们还将重点解决群众关心的

热点和难点问题，真正让老百姓享受更多发

展成果，进一步增强人民群众的获得感。

记者：你到永康任职后，曾在不同场合

多次提到三江六岸景观提升工程和交通治

堵工作，并进行专题调研。这其实也是老百

姓最关心的问题。请问今后在提升三江六

岸景观带和解决城区“行车难”“停车难”方

面有什么具体举措？

朱志杰：三江六岸景观带是一个城市的

名片，也是永康城区的“绿脉”，代表城市的

形象和品位。令人遗憾的是，我市三江六岸

水平层次不高，还存在不少“堵点”，未形成

“内循环”，给市民带来诸多不便。接下来，

我们将按照“生态、文化、休闲、绿色”的要求

进行改造提升，打造一条贯通全境的生态廊

道，让三江六岸景观带通起来、美起来、亮起

来，使其成为市民娱乐休闲胜地和展示城市

形象的靓丽名片。

交通拥堵也是永康人民最关心关注的

问题，交通拥堵有汽车保有量过高的因素，

但最主要的是管理水平低造成的。解决交

通治堵的根本之策，就是要转变出行方式，

实行“人车分流”，实现“各行其道”，规划建

设人行道、自行车道、公交车道，2017 年重

点建设“慢行公交系统”20 公里以上，改造

“井型”公交线路 100 公里、易堵路口 15 个，

打通断头路 2 条以上，完成智能交通二期工

程等等。这些措施都有效落实，我相信永康

交通拥堵会有明显改观。

除了提到的这两个问题，我还要说下解

放街拆迁安置和方岩景区综合整治的问题。

关于解放街改造工作，2017年我们要完成解

放街拆迁安置的扫尾工作，引进高端生活性

服务业，提升城市品位，让老百姓也能享受品

质生活和高端服务。对于方岩景区综合整治

工作，同样要克难攻坚，下定决心完成核心景

区村落的搬迁，加快建设配套项目，把方岩打

造成全国知名的旅游核心景区。

记者：在推动经济社会发展的同时，政

府如何加强自身建设，打造清明的政务生

态？

朱志杰：以前，大家总说“门难进、脸难

看、事难办”，现在不少人和我反映“门好进、

脸好看，但事依然难办”，这说明我们服务群

众的“最后一公里”还没有真正打通，最终损

害的是政府的公信力。

打铁还需自身硬。要把发展蓝图变为

现实，需要打造一支政府铁军，我们要大力

弘扬“为官一任、造福一方”的胡公文化，并

把这种精神深深融入到血液中。首先要担

当干事。我相信，只要做到“为公敢冒风险、

为私不谋分毫”，就没有办不成的事。其次

要公平公正。我们将全面梳理“最多跑一

次”项目清单，为群众提供高效、便捷的服

务，让百姓办事不折腾。最后要干净廉洁。

只有让权力在阳光下运行，坚持政府过“紧

日子”，才能让群众和企业过“好日子”。

民之所愿 我之所行
做一名无愧时代无愧百姓的市长

——本报专访新一届市人民政府市长朱志杰

在17日下午举行的市十七届人大一次会议第三次全体会议上，朱志杰当选为新一届市人民政
府市长。会议结束后，新当选市长朱志杰第一时间接受了本报记者专访，畅谈永康未来发展和百姓
关注的热点话题。

在专访中，朱志杰围绕工业经济转型升级、交通治堵保畅、民生实事，以及政府自身建设等话题
谈了自己的看法。他言辞恳切地表示：“民之所愿，我之所行。我一定恪尽职守、勤政为民，做一名
为百姓干实事的市长，做一名无愧于时代、无愧于百万新老永康人的市长。”

□记者 张赤奎 林群心


